

NARCOSUBMARINO 26 días de travesía con 3.000 kilos de cocaína **P18 y 19**



CINE J. J. Abrams: "Star Wars" es para niños. Pero no condescendiente **P25**

La Cumbre del Clima acaba sin lograr su mayor objetivo

La cita fracasa en su intento de regular los mercados de emisiones de carbono

Los países solo pactan un llamamiento para aumentar los esfuerzos en 2020

"Estoy decepcionado con los resultados", dice el secretario general de la ONU

MANUEL PLANELLES, Madrid
La Cumbre del Clima terminó ayer en Madrid bajo el signo del fracaso. Ampliada dos días en busca de una oportunidad que no llegó, los negociadores solo pudieron acordar un tímido llamamiento a los países para que se esfuercen más contra el cambio climático. Pero el verdadero núcleo de la cita, la regulación de los mercados de dióxido de carbono, quedó sin resolver ante la imposibilidad de consensuar un texto. Este asunto se dejará para la próxima cumbre, que se celebrará en Glasgow en noviembre de 2020. El aplazamiento muestra la desconexión que hay entre las alertas científicas frente a la crisis climática y la voluntad de actuar de los Gobiernos de las naciones que más emisiones liberan.

"Estoy decepcionado con los resultados", afirmó António Guterres, secretario general de la ONU. "La comunidad internacional perdió una oportunidad importante para mostrar mayor ambición", añadió. "Es triste no haber podido llegar a un acuerdo final; estuvimos tan cerca", admitió Carolina Schmidt, la ministra chilena de Medio Ambiente que ha ocupado la presidencia de esta cumbre que, según sus cálculos, ha sido "la más larga de la historia". **PÁGINAS 20 Y 21**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



La presidenta de la cumbre, Carolina Schmidt, ayer con varios representantes en el plenario. / ÁLVARO GARCÍA

Julio de Vido, emblema de la corrupción en Argentina, sale de la cárcel

Un tribunal anula la prisión preventiva del exministro kirchnerista

ENRIC GONZÁLEZ, Buenos Aires
El sábado, cuatro días después de que el peronismo retornara al poder en Argentina, la Cámara de Casación decidió que Julio de Vido —una de las figuras emblemáticas de la corrupción bajo el kirchnerismo, que llevaba dos años en prisión preventiva— dejara la cárcel y pasara a arresto domiciliario. El nuevo mandatario, Alberto Fernández, ha afirmado que "la mayoría" de los exfuncionarios kirchneristas presos preventivamente están detenidos "de manera arbitraria". **PÁGINA 3**

EE UU expulsa en secreto a dos diplomáticos chinos por posible espionaje

EL PAÍS, Washington
El Gobierno estadounidense de Donald Trump expulsó este otoño a dos funcionarios de la Embajada china en Washington, junto con sus familias, por la sospecha de que podrían haber estado actuando como espías para Pekín, según informa *The New York Times*. Sucedió cuando los dos funcionarios y sus esposas trataron de entrar sin permiso a una base militar. Esta es la primera deportación en EE UU de funcionarios del gigante asiático en más de 30 años. **PÁGINA 5**

ENTREVISTA CON JUAN GAIDÓ

"En Venezuela se necesita una solución sea como sea"

JAVIER LAFUENTE, Caracas
Casi un año después de ser proclamado presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó mantiene viva la esperanza del cambio en su país. El presidente de la Asamblea Nacional admite que el mayor reto de la oposición es unificar sensibilidades para poner fin al régimen de Nicolás Maduro. "Vivimos una dictadura.

Necesitamos una solución sea como sea", sentencia.

Guaidó, que reconoce errores en la gestión del conflicto durante este año —"el 30 de abril creo que faltó el factor fuerza armada"—, insiste en descartar ahora "una intervención militar formal. No creo que sea positivo ni factible", y añade que lo que se necesita en Venezuela es bus-

car herramientas para desplazar a "una dictadura que escala niveles indescifrables". Guaidó, que ya es reconocido por más de 60 Estados, siente que en su país "todos los indicadores son de guerra. En Venezuela no hubo bombas, pero se escucha el llanto". Y sobre 2020 pronostica que será "otro año bien interesante, muy movido". **PÁGINA 2**

BUENAVIDA
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuena vida.com